

Dimanches 26 novembre et 3 décembre 2023 – Année A
Christ Roi de l'Univers et 1^{er} dimanche de l'Avent



DE L'URGENCE DE VIVRE LA FRATERNITE

Instituée par le pape François et fixée au 33^e dimanche du temps ordinaire, la septième édition de la Journée mondiale des pauvres a eu lieu le 19 novembre 2023. Avec, comme horizon, une méditation du pape François inspirée du livre de Tobie et intitulée « Ne détourne ton visage d'aucun pauvre » (Tb 4,7). « Un fleuve de pauvreté traverse nos villes et devient toujours plus grand jusqu'à déborder ; ce fleuve semble nous submerger (...) », écrit notamment François.

Le 19 novembre est désormais derrière nous, mais pas ce qu'il nous reste à vivre, chacun(e) à notre façon, en fonction de nos charismes respectifs, avec les plus fragilisés de notre société.

Dans notre paroisse, de nombreuses personnes sont engagées, publiquement ou anonymement, auprès des pauvres, auprès des plus fragilisés. Ils nous rappellent l'urgence de regarder la pauvreté, la vie en face, l'urgence de vivre la fraternité.

Ne pas détourner son visage, son regard des pauvres est important parce que cela signifie que l'on entend la question posée par Dieu à Cain : « Où est ton frère Abel ? » ; cela signifie que l'on a compris que nous sommes appelés à être les gardiens de nos frères, concrètement, là où nous sommes, ici et maintenant.

Chrétiens, nous sommes aussi attendus, avec humilité et discernement, au-delà des sacristies et des autels, du côté des aspérités de la vie du monde, du côté de la poussière des chemins foulés par les hommes les plus éprouvés.

Jacques TYROL diacre au service de la paroisse

L
A
V
I
E

P
A
R
O
I
S
S
I
A
L
E

N° 6

AGENDA PAROISSIAL

- Veillées de prière du mercredi 20h30 à 21h30 : 29/11 Saint-Romain, 6/12 à l'Immaculée-Conception

13 décembre : veillée Miséricorde

- Parcours « Venez et Voyez » : deux soirées ont déjà eu lieu. Suite du parcours : 28 novembre et 5 décembre

- 1^{er}/2 décembre : 24h pour le Seigneur. (Voir article)

- 3 décembre : Un dimanche pas comme les autres

Et après :

6 décembre : concert « Petits chanteurs à la Croix de bois ».

- dimanche 17 décembre, 16h à 17h30 à l'église Sainte-Bernadette : Adoration et sacrement du pardon



COLLECTES ALIMENTAIRES : MERCI !

Après une période de baisse régulière des dons sur la paroisse pendant plusieurs mois, la dernière collecte a permis de porter 245 kg de denrées au Comité d'entraide de Caluire. (la dernière collecte était de 159 kg). Un très grand merci à chacun d'avoir participé plus activement à cette collecte par vos dons, qui sont distribués directement aux plus démunis de notre ville.

La collecte alimentaire aura lieu les 3 dimanches de l'Avent : 3, 10 et 17 décembre. Les produits seront à déposer dans des caisses à l'entrée des églises. C'est un geste simple, qui chaque semaine, nous permettra d'aider les plus pauvres parmi nous à l'approche de Noël.

Rappel : LES REPAS 4X4 : « OSEZ LA RENCONTRE »

Comment ? En partageant 4 repas dans l'année avec 4 couples ou binômes différents à chaque repas.

Pourquoi ? Pour rencontrer ceux qui se sentent éloignés, oser la convivialité, accueillir les nouveaux paroissiens et permettre à la communauté d'aller plus loin en se connaissant mieux.

Pour rejoindre la quarantaine de couples inscrits en 2023 :

Flashez le QR Code ou cliquez sur ce lien, **avant le 10 décembre :**

<https://framaforms.org/inscription-repas-4x4-2024-1699434278>



VIVRE LE TEMPS DE L'AVENT

Voici quelques propositions pour préparer son cœur à Noël :

- **Participer aux Veillées de prière du mercredi, de 20h30 à 21h30** (chants, méditation, partage des intentions de prière, silence) : **6 décembre et 13 décembre** à l'Immaculée Conception, **20 décembre** à Sainte-Bernadette.
- **Participer à la collecte de denrées alimentaires** (pâte, riz, conserves, huile etc...) en les déposant à l'entrée des églises de la paroisse lors d'une messe, aux week-ends suivants : **2/3 décembre, 9/10 décembre, 16/17 décembre**. Action de solidarité en lien avec le "Comité d'entraide de Caluire" qui soutient des habitants de Caluire et Cuire.
- « **24h pour le Seigneur** » : venir un moment à la chapelle de l'église Ste Bernadette (entrée: porte côté gauche de l'église), entre vendredi 1er décembre 9h et jusqu'à samedi 2 décembre 9h pour vivre un Temps d'Adoration du St Sacrement.
- **Ecrire un petit mot fraternel sur "la carte de Noël"** et l'envoyer à un membre de sa famille, un proche, une personne seule, une personne avec qui nous souhaitons vivre une démarche de réconciliation. (**Cartes offertes par la paroisse** et données à la sortie des messes dominicales de l'Avent)
- **Vivre "la Neuvaine de Messes" à 7h**, à l'église de l'Immaculée Conception (30mn maxi.), **du vendredi 15 décembre au samedi 23 décembre** (Pas de Messe à 7h le dimanche 17 décembre). L'église sera éclairée uniquement par 350 lumignons. Selon une tradition toujours actuelle dans l'Eglise des Philippines, nous intensifions la préparation de notre cœur les 9 jours qui précèdent Noël. Célébrer la Messe dans la nuit, à 7h, éclairés seulement par des lumignons, signifie que nous sommes dans l'attente joyeuse de la levée de notre Soleil de justice : Jésus-Christ. **Après la messe, Temps d'Adoration et confessions possibles de 7h30 à 8h à l'Immaculée Conception.**

VENDREDI 8 DÉCEMBRE : FETE DE LA VIERGE MARIE

Pour célébrer la Solennité de l'Immaculée Conception, **messe à 8h30 à l'église Ste Bernadette**

Accueil dans l'église de l'Immaculée Conception dès 16h.

Proposition d'une **célébration pour les enfants**, accompagnés de leurs parents, dans cette église, pendant 20 mn à **17h ou 17h20 ou 17h40.**

Départ de la marche des lumières à 18h15 depuis la place du marché, derrière l'église, avenue Pierre Terrasse. (une veilleuse vous sera remise). Venez fêter la Vierge Marie en marchant et chantant dans Caluire !

Messe à 19h15 à l'église de l'Immaculée-Conception



VIVRE LA LITURGIE DE L'ÉGLISE : LES VÊTEMENTS LITURGIQUES

A la demande de plusieurs paroissiens lors de l'Assemblée paroissiale 2023, l'EAP (Equipe d'Animation Paroissiale) publie un petit article dans chaque feuille paroissiale, mettant en lumière un aspect de la liturgie de l'Eglise. Cette semaine : les vêtements liturgiques.

Le vêtement liturgique ne doit pas être pensé en dehors de l'action liturgique, mais pour elle. C'est un vêtement qui a une fonction, un but précis. Un but autre que celui de couvrir le corps, de le préserver du froid et du chaud, de parer celui qui le porte, etc.

Ce n'est pas un vêtement de théâtre, il n'aide pas à entrer dans un rôle, à situer un personnage mais il doit faire percevoir que nous sommes dans une action qui est "mystère de foi." Il ne doit pas accaparer l'attention de celui qui le porte, ni de ceux qui le voient, mais contraindre à la dignité, et s'harmoniser avec la louange émerveillée qui est l'atmosphère de la liturgie. C'est un vêtement de célébration. Ce n'est pas un vêtement de statuaire, il n'est pas fait pour être porté par un homme immobile, mais doit accompagner, souligner les gestes du célébrant, les rendre plus visibles et plus beaux.

Ce vêtement, contrairement au vêtement profane, **n'est pas fait pour mettre en valeur la personnalité de celui qui le porte** il doit être, au contraire, assez intemporel pour lui permettre de s'effacer dans le mystère qu'il célèbre. Il doit être sans ambiguïté vêtement liturgique chrétien, et s'insérer dans seize siècles de tradition. Mais pour correspondre à notre sensibilité d'aujourd'hui, **il peut et doit avoir son évolution, la marque de son époque, de son pays, du lieu où il doit être porté avec son éclairage propre et la communauté pour laquelle il est fait.**

Il n'y a pas qu'un vêtement liturgique. Le baptême, le sacrement de réconciliation, l'Eucharistie, mais encore les célébrations présidées par un animateur laïc (funérailles), sont des actions liturgiques très différentes, et toutes les célébrations eucharistiques ne sont pas semblables. Le diacre, le prêtre, les prêtres concélébrants, l'évêque, le laïc accomplissant certaines fonctions doivent porter les vêtements adaptés à la célébration et à leur rôle dans la célébration. Peut-il y avoir dans cette perspective des vêtements liturgiques autres que aubes, étoles, chasubles, dalmatiques ?

RAPPEL : A L'INVITATION DU PAPE FRANÇOIS ! 24 HEURES POUR LE SEIGNEUR,

A Caluire du 1er décembre à 9h au 2 décembre à 9h, à la chapelle sainte Bernadette, nous vous proposons de vivre cette expérience d'Adoration pendant les 24 heures pour le Seigneur. Pour débiter l'Avent et tourner nos cœurs vers notre Sauveur, à toute heure du jour et de la nuit, nous sommes invités à venir vivre un temps de rencontre personnelle avec le Christ, dans le silence, pour laisser Son amour grandir en nous, et Lui offrir nos intentions et celles du monde.

En pratique, 2 façons de participer :

- soit en vous inscrivant pour un créneau d'1heure (2 personnes par créneau, nous avons donc besoin de 48 bonnes âmes !) via ce lien <https://framadate.org/5xo6NVaqNqIHJHak>, ou via les panneaux à la sortie des 5 églises.
- soit en passant quand vous voulez dans la journée ou dans la nuit, même 5 minutes, dans ce cas sans inscription.

Pour tout renseignement : Sophie Bondonnat s.bondonnat@gmail.com Tél : 06 77 05 33 38

PAROLE DE DIEU ET FRATERNITÉ

Venez partager, écouter et apprendre à connaître la parole de Dieu autour d'une fraternité.

Ce partage se fait avec le concours de fiches créées par la paroisse du Bienheureux Antoine Chevrier, à la Guillotière, fiches qui ont pour but de nous guider dans notre partage. Une petite fraternité est créée pour un an, pour vous permettre de partager autour de la parole.

Venez-vivre, une rencontre par mois. Possibilité de rejoindre le groupe **le jeudi 21 décembre à 15 heures ou à 20 h 30 à la maison NDDL avec un goûter pour le créneau de 15 heures et un repas partagé pour le créneau de 20 h 30.**

Mais aussi par téléphone ou par mail. Augustin BERTAUD, séminariste bertaud.augustin28@gmail.com Tél : 07 68 36 76 72

60 ANS DE MINISTÈRE PRESBYTÉRAL : QUATRE CONVICTIONS DU PÈRE JEAN PEYCELON

Le dimanche 5 novembre, le Père Jean Peycelon a célébré une Messe d'action de grâces, avec les paroissiens présents en l'église Ste Bernadette, pour ses 60 années de ministère presbytéral. A la fin de la célébration, il nous a partagé ses quatre convictions.

Je voudrais partager avec vous tous quatre convictions qui ont orienté et structuré mon ministère presbytéral depuis le 29 juin 1963.

1. **C'était inscrit sur mon faire-part d'ordination : j'ai été ordonné « Pour le service de l'Eglise de Lyon ».** C'est pourquoi je n'ai jamais revendiqué aucun poste mais j'ai accepté toutes les responsabilités, même lourdes, qui m'ont été confiées par les évêques successifs. Pour autant je n'ai jamais envisagé que le service de l'Eglise puisse se limiter aux tâches confiées par la hiérarchie et j'ai essayé de me rendre disponible à toutes les demandes venant de ce Peuple de Dieu dont, selon l'enseignement de Vatican II, personne n'est exclu a priori. C'est ce que j'essaie de vivre actuellement, alors que depuis 10 ans, aucune mission officielle ne m'a été confiée.
2. **Dans cet esprit j'ai fait le choix de donner beaucoup de temps à des rencontres individuelles ou de petits groupes, en priorité avec des personnes éloignées de l'Eglise :** rencontres gratuites, sans jugement, sans tentatives de recrutement ou de récupération. C'est pour cela que j'ai travaillé 10 ans comme manutentionnaire en gardant à l'esprit la déclaration solennelle de Vatican II : « Nous devons tenir que l'Esprit Saint accorde à tout être humain, par des moyens que Dieu connaît, la possibilité d'être associé au Mystère pascal ». (G.S. 22,5), déclaration qui vient d'être mise en valeur par le Synode.
3. Le concile affirme : « Les prêtres ont pour première fonction d'annoncer l'Evangile de Dieu à tous les hommes » (P.O. 4) Pour la plupart vous le savez bien : **il a été et il est toujours vital pour moi d'apporter le plus grand soin à la prédication et de consacrer beaucoup de temps et d'énergie à l'enseignement et à la formation théologique, y compris dans des structures profanes.**
4. Mais **tout cela n'a été et n'est encore possible que par la confiance faite par le Seigneur, confiance indéfectible malgré mes limites, mes erreurs et mes fautes, confiance renouvelée et fortifiée dans l'Eucharistie**, confiance que j'ai essayé de faire partager de mon mieux à toutes celles et tous ceux que j'ai rencontrés. Mais j'ai un immense merci à exprimer aujourd'hui à celles et ceux qui, depuis 60 ans, m'ont accompagné et soutenu de leur amitié dans les passages difficiles et les coups durs. La confiance qu'ils m'ont témoignée a été pour moi un signe évident de la présence du Christ au long de ces années. C'est ce dont j'ai voulu rendre grâce avec vous tous et j'espère pouvoir continuer encore un peu avec vous sur la même route.

LECTURE : COUP DE CŒUR DE L'ÉQUIPE COM



A l'approche de Noël, on pense à offrir des cadeaux qui ont du sens et à partager un coup de cœur.

L'équipe Com vous suggère les livres de Marion Müller-Colard, théologienne protestante et écrivaine française... Et directrice des Editions Labor et Fides. Son dernier livre : « La vie Funambule » sorti en octobre 2023. Une lettre écrite à sa filleule... Ecoutez-la aussi, notamment :

<https://mcr.asso.fr/actualites/societe/convention-citoyenne-sur-la-fin-de-vie/temoignage-de-marion-muller-colard/>

On a beaucoup aimé aussi : L'Autre Dieu. La Plainte, la Menace et la Grâce (2014), l'Intranquillité (2016), Eclats d'évangile (2017), Les Grandissants (2021), qui sont pour nous des livres de chevet.



Permanences du mardi au samedi de 9h30 à 12h : 04 78 23 27 94

Maison Notre-Dame des Lumières - 14 rue Paul Painlevé - Caluire-et-Cuire

LE FILM "L'ABBE PIERRE, UNE VIE DE COMBAT" AU CINÉMA LE MELIÉS

Projection le samedi 25 novembre à 20h30, dimanche 26 à 15h30, et lundi 27 à 20h30, au cinéma Le Méliès, à Caluire

PIÈCE DE THÉÂTRE AU MELIÈS SUR ÉLISE RIVET

Une Juste Au Château Du Diable par la compagnie du GRAND MARS, le 28 novembre 2023, de 20h à 22h au Méliès.

Contact : lacompaniedugrandmars@gmail.com. Tél : 06 68 91 85 35. Tarif : 18€/10€

<https://www.helloasso.com/associations/la-compagnie-du-grand-mars/evenements/caluire-melies>

« UN DIMANCHE PAS COMME LES AUTRES »

Prochaine rencontre : **dimanche 3 décembre de 14h30 à 17h30 à la maison NDDL**. Venez y partager l'amitié, des jeux de carte ou de société et un goûter. Nous recherchons une/des bénévoles pour renforcer l'équipe d'accueil. C'est un service agréable et peu prenant.

Renseignements : 06 62 42 47 08

CONCERT PETITS CHANTEURS À LA CROIX DE BOIS 6 DÉCEMBRE

Avec le soutien de la paroisse Notre-Dame des Lumières, le LIONS CLUB nous propose un concert avec les **Petits Chanteurs à la Croix de Bois** sur le thème très actuel de " Osons chanter la Paix" le **mercredi 6 décembre 20 h 30 à l'église Sainte-Bernadette**.

Le prix des places est de **25 € à partir de 9 ans (8 € jusqu'à 8 ans)** et les réservations peuvent se faire directement sur le site internet des petits chanteurs <https://www.pccb.fr> ou dans les librairies de l'EMMANUEL, LA PROCURE ou dans la limite des places restantes sur place le jour du concert.



LECTURE SPECTACLE

Le **samedi 9 Décembre à la fondation d'Auteuil à 15H30, 36 rue Pierre Brunier à CALUIRE**, l'Association BE-OKO qui vient en aide aux orphelins démunis de BANGUI pris en charge par des femmes CENTRAFRICAINES vous invite à une **lecture spectacle** donnée à leur profit pour les aider à fêter NOEL : « En attendant que la tempête se calme ». Sketches humoristiques et chants de Noël.

MEMENTO du 11/11/2023 au 24/11/2023

Baptêmes

Cassie Vallin.

Intentions particulières

Henriette MORNIEUX – Henri VIMAL du MONTEIL, sa fille Françoise, son frère Gabriel – Famille BUSSIENNE – Marcel AULAS et son fils Jean – Famille AULAS et GUÊPE – Charles RABOUTOT – Jean-Paul QUILLON – Sylviane CARPENTIER – Henry BERNARD – Louis GRANGER – Marie-Rose et Lucien TERPEND – Joseph POLLIER et famille – pour les défunts des familles BROSSARD, DARGAUD et MOREAU – Jeannine PLÉ – Frère Lucien Marie – Jean-Claude COMMERÇON

Funérailles

Yvette DUCLOS

Prochaine parution du bulletin paroissial le **10 Décembre 2023**. Les propositions sont à adresser avec un préavis minimum d'une semaine.

Contacts

Equipe Communication - Courriel : equipcom.paroisse@gmail.com

Paroisse Notre-Dame des Lumières - Courriel : accueil.notredamedeslumieres@orange.fr